
G e m e i n d e H a l l i g H o o g e  
Tourismus- und Wirtschaftsausschuss 
 - Der Vorsitzende -  

Niederschrift 

über die Sitzung des Tourismus- und Wirtschaftsausschuss 
Hallig Hooge am Dienstag, den 04. Oktober 2016 

im Veranstaltungssaal Hallig Hus, Hanswarft 
 

Beginn: 20.05 Uhr 
Ende:  21.50 Uhr 
 
 
Teilnehmer:   Matthias Piepgras 
    Michael Klisch 
    Gudrun Binge 
    Hanna Diedrichsen 

 
Unentschuldigt fehlt das Ausschussmitglied Henriette 
Schwartz 
 
Jürgen Vrinssen (gruenPrint Verlag & Internet) 
Gertrude von Holdt-Schermuly (Prädikantin) 

 
Von der Verwaltung:  Erco Lars Jacobsen 

Dirk Bienen-Scholt, Protokollführer 
 
Zuhörer/innen:  1    
 
 

 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Feststellung der Niederschrift vom 19.07.2016 
4. Anfragen aus der Öffentlichkeit 
5. Entwicklung der Halligkirche 
6. Zahlen, Daten, Fakten zur Homepage www.hooge.de 
7. Information zur Befragung unserer Tagesgäste und Übernachtungsgäste 
8. Verschiedenes 

  
TOP 1     Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Ausschussvorsitzende Matthias Piepgras begrüßt alle Anwesenden. 
Er stellt die form- und fristgerechte Einladung, sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 2     Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird mit 4 Ja-Stimmen einstimmig genehmigt. 
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TOP 3     Feststellung der Niederschrift vom 19.07.2016 

 
Die Niederschrift vom 30.07.2015 wird mit 4 Ja-Stimmen einstimmig festgestellt. 
 
TOP 4     Anfragen aus der Öffentlichkeit 
 
Folgende Fragen bzw. Anregungen wurden durch die anwesenden Zuhörer vorgebracht: 
 

 Allen beteiligten Helfern, vor allem Erco Lars Jacobsen wird für sein Engagement 

beim diesjährigen Hooger Trachtensommer ein großes Lob ausgesprochen. 
 

 Die neuen ZZV-Verträge haben zu Irritationen bei den Vermietern auf Hallig 
Hooge geführt. Die Frage wird gestellt, ob man die ZZV überhaupt noch brauche. 
Der Themenkomplex ZZV wird ein Thema der nächsten Ausschusssitzung sein. 

 

 Wie gestalten sich die Öffnungszeiten der Gastronomiebetriebe in diesem Winter? 

 
Lediglich vom Restaurant Friesenpesel liegen bisher Öffnungszeiten vor. Das 
Restaurant wird mindestens alle 14 Tage für eine Woche geöffnet sein. 
 

 Wann wird mit dem Bau des Markttreffs begonnen? 

 
Aufgrund einer massiven Kostensteigerung bei der Ausschreibung der 
Baugründung wird hier erneut ausgeschrieben. Dadurch verschiebt sich der 
Baubeginn auf das Frühjahr 2017. Weiterhin wird noch geschaut wo evtl. noch 
weitere Einsparmaßnahmen sind. 

 

 Was kann getan werden, um die „Marke Hooge“ stärker zu kennzeichnen z.B. im 
Bereich Lebensmittel usw. . 

 
Der Ausschuss nimmt die Frage als Anregung auf. 

 

 Wie kann die Freundlichkeit bzw. Willkommenskultur am Anleger verbessert 

werden. 
 

Verantwortlich hierfür ist der Hafenmeister. Hier werden noch Gespräche geführt. 
 

 Ist die Machbarkeitsstudie  Verkehrskonzept schon in Auftrag gegeben worden? 
 

Das Geld wird im kommenden Haushalt bereitgestellt. 
 
TOP 5     Entwicklung der Halligkirche 
 
Die Prädikantin Gertrude von Holdt-Schermuly berichtet von der aktuellen Situation der 
Halligkirche. Man hätte bereits schon vor 20 Jahren tätig werden müssen. Jetzt ist es 5 
nach 12. Geplant ist es, einen „Johannesgroschen“ zur Erhaltung der Halligkirche von den 
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Touristen. Hiermit soll dann eine halbe Stelle finanziert werden. Die Projektvorstellung 

ist am 30.10.2016. 
 
TOP 6     Zahlen, Daten, Fakten zur Homepage www.hooge.de 
 
Jürgen Vrinssen stellt Zahlen, Daten und Fakten zur Hompage der Gemeinde Hallig Hooge 
vor.  
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In der anschließenden Diskussion wird noch angeregt, ob es nicht möglich wäre 
zusätzliche Standorte auf der Hallig mit einer Webcam auszurüsten z.B. Antennenmast 
Ockenswarft, Seglerhaus usw. Die Verwaltung wird sich hierzu Gedanken machen. 
 
Weiterhin wird der Vorschlag gemacht, im Projekt Hand gegen Koje einen professionellen 
Fotografen zu suchen, welcher Fotos für die neue Webseite machen kann. 
 
TOP 7     Information zur Befragung unserer Tagesgäste und Übernachtungsgäste 
 

Durch Hand gegen Koje wird am Anleger zurzeit eine Gästebefragung durchgeführt. 
Bisher wurden ca. 850 Fragebögen ausgefüllt und ausgewertet. Ziel ist es, ca. 1.000 
Befragungen durchzuführen. Im kommenden Jahr folgt dann noch eine Befragung der 
Übernachtungsgäste. 
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TOP 8     Verschiedenes 

 

 Am 13.10. tagt die Arbeitsgruppe des Tourismusentwicklungskonzepts der Halligen 

in Husum. 
 

 Der Haushalt 2017 wird aller Voraussicht nach nicht genehmigt werden. Dies liegt 
daran, dass diverse Jahresabschlüsse seitens der Stadt Husum noch nicht erstellt 
worden sind. Die Schuld hierfür liegt jedoch nicht bei den jetzigen Mitarbeitern 
der Stadt Husum. 

 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Vorsitzende die Sitzung um 21.50 Uhr. 
 
 

 
 
              
Matthias Piepgras Dirk Bienen-Scholt 
Vorsitzender Protokollführer 
 


